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热点热点
话题话题

马上评论马上评论

恪守权力边界，依权力授受范围规范行事，这是基本政治要求，也是官员在现代政治中的
底线。这一点也决定了哪怕没有太多个性，只要不去突破它，这样的官员也并不为现代政治所
排斥。

个性官员不时出现，证明了日常称之为工作作风中呈现的各种弊病，并非只是作风问题。现行
权力运行模式所形成的结果，寄望于个性官员增多无助于此种局面的彻底改变。守住底线，再来谈
官员的个性，让“超常规治吏”成为制度变革起作用下的个性释放，更显重要。——《长江日报》
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农民工可以借机提高议价能力

招工难并不一定就直接等同于“民工
荒”。工人的议价能力仍然太低，即便是在所
谓的“民工荒”造成的“卖方市场”的情况下。

从这个角度讲，那些因为招不到工而感
慨“民工荒”的企业主，其实在偷换概念。他
们是舍不得必要的工资成本，仍然希望延续
上世纪90年代“打工潮”初兴时的廉价用工的
辉煌历史。假如提高了工人各方权益，这部
分成本可能是这些中小企业主难以承受之
重。这也是他们宁可抱怨“民工荒”，也不愿
意从自身用工成本上反思，为何会出现“民工
荒”，更不愿以实际行动，比如用“5000月薪”
式的薪资来化解这一尴尬。而民工因为博弈
能力孱弱，自然就只有“死磕”了。 李晓亮

昨天是第3个“中国城市
无车日”。无车日的目的，无
外乎缓解城市道路交通压力，
减少汽车尾气对城市环境的
污染。所以说，设立无车日，
说到底还是为了保护环境。

设立无车日，首先就是为
了缓解城市道路交通压力。在城市中生活的
人感受最深的恐怕就是我们的马路在加宽，然
而，道路的堵车现象不仅没有得到缓解，反而
越来越厉害。一个重要的原因就是马路的加
宽赶不上车辆的增加。尤其是随着广大市民
生活水平的提高，城市中私家车也会越来越

多，这就更加增加了道路交通的压力。
如果说道路交通拥挤，我们自己还能容忍

的话，那么，众多汽车排放出污染环境的尾气
却是危害着整个人类。

报道中有位市民就算了一笔账，他说自
己开车一年要排放 1435.17 千克二氧化碳。
这可是一个很可怕的数字。如果说我们现
在认为“畜牧业已成为地球变暖的‘祸首’”，
而今年春 187 个国家的环保部长（大臣）在
波兰召开大会，研究如何减少农场饲养的动
物的屁排放，也就是俗称的“联合国要管动
物放屁”，那么，作为汽车尾气的排放者，是
不是更有理由要求我们人类更好地控制一

下自己呢？
当然，谁都知道，每年一天的“无车日”，

不论是对缓解道路交通压力还是保护环境，
都是微不足道的；谁也都可以说，有这样一
个“无车日”，也无非是想提醒大家，特别是
提醒有车一族要有道路交通压力以及环境
保护意识。

然而，我们绝不能仅限于此。特别是作为
政府，应该带头实际行动起来，政府公务员包
括官员，尽量减少乘公车去上班。如果说纽约
市政府的官员甚至市长都可以乘地铁去上班
的话，那么，我们也就实在想不出我们的官员
有什么理由一定要乘公车或者开公车？

郑重 图

话题：成都警花连续敬礼
13次被称“温柔一刀”

网友发言

我只问一下，是谁一直站在一边拍28分
钟的视频，然后帮她传上网的。 浙江网友

看肩章还是协警。应该转正，这样能全
心全意为人民服务。

内蒙古鄂尔多斯网友
炒作的可能性也是有的，为什么这段视

频会恰巧被拍到？ 江西南昌网友
嘿嘿！难得！95%以上的都是一个态

度。敬礼，请出示您的驾驶证、行车证。驾
驶员如果不给的话，就是你怎么怎么的。

山东网友
刚上班的，可以理解！要是一辈子都这

么忍耐、执著我真服她！
黑龙江哈尔滨南岗网友

话题：暨南大学规定导师
多招博士须自己埋单

网友发言

这为导师招收富人子弟提供了“合理”
借口，也为导师捞钱提供了条件。 山东网友

多收10万，上交1万，导师还净赚9万。
山东泰安网友

全日制非定向博士生3年最少可获得奖
学金12万元，怎么算出来的？

广东广州白云网友
从全国来说，一位导师带十几名研究

生，并非个别现象。据我所知，不是导师要
多带人，而是校方要多招生。 广东深圳网友

昨日，郑州驴友骑行倡导环保（A05版）

无车日，其实是种生活方式
□ 首席评论员 闵良臣

别等到“民工荒”，才慌着找民工
和逐渐回升的

经济数据几乎同步，
沿海地区的“民工
荒”正在加剧。浙江
省人力资源市场 7
月供求报告显示，企
业需求总人数 60.3

万人，求职总人数35.4万人，用工缺口
达25万人。深圳市4月用工缺口2.3
万人，到 6 月份用工缺口超过 6 万
人。 (9月22日央视《经济半小时》)

在产业未转型的当下，城市其实是很难离
开农民工。然而，缺乏温暖的城市又何尝知
道，现在的农民工已经是“新一代”了，他们将
城市的温暖看得很重，在城市里找不到“家”的
感觉，将是他们离去的最重要理由。他们的家
人来了，没有住的地方；他们的孩子来了，没有
读书的地方；奋斗几十年，城市依然容不下小

小的身躯，城市再大，又何必留恋？回去，不再
回来，或许就是新一代农民工的“另一种回
潮”。

“民工荒”从某种意义上说，是一种有力的
维权。其实，他们也不想以这种方式来维护自
己的权利。因此，给农民工在城市有家的感
觉，才能从根本上消除“民工荒”。 王军荣

“民工荒”折射城市温暖的缺失

企业招工难症结何在？央视记者到农民
工输出大省四川采访，发现在建筑工地拉砖的
农民工每月收入接近2000元，有点技术的月
工资达到5000元，而目前沿海企业开出的工
资标准在2000元左右，显然难以吸引千里之
外的农民工。

窥斑知豹，收入是劳动力供需关系的晴雨
表，农民工身价大涨或许释放着这样一种信
号，中国廉价劳动力时代将要终结。

这意味着劳动者价值、待遇和福利的提
升，由此带来社会地位的提高，在与经营者利
益博弈中拥有更多的话语权。 尹卫国

中国廉价劳动力时代将要终结


